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Дню металлурга—достойную встречу! 
Социалистические обязательства 

доменщиков 
Д О М Е Н Щ И К И Ц Е Х А К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Г О Г Р У 

Д А С Ч Е С Т Ь Ю С П Р А В Л Я Ю Т С Я С П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы 
М И З А Д А Н И Я М И . О Н И Д О С Р О Ч Н О В Ы П О Л Н И Л И Г О 
Д О В Ы Е О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А И В Ы Д А Л И С Т Р А Н Е Т Ы С Я 
Ч И Т О Н Н Ч У Г У Н А С В Е Р Х П Л А Н А . 

Претворяя в жизнь программу коммунпстичеакого строи
тельства, развертывая социалистическое соревнование в 
честь Дня металлурга, коллектив доменного цеха за счет ис
пользования резервов производства, коммунистического от
ношения к, труду, берет новые повышенные обязательства: 

До конца года выдать сверх плана 20 тысяч тонн Чугуна, 
из них ко Дню металлурга — 7 тысяч тонн. 

К О Л Л Е К Т И В Ы П Е Ч Е Й В Т О Р О Й И Ш Е С Т О Й О Б Я З А 
Л И С Ь В Ы Д А Т Ь Д О К О Н Ц А Г О Д А П О 3000 Т О Н Н Ч У . 
Г У Н А , Д О М Е Н Щ И К И С Е Д Ь М О Й П Е Ч И 4000 Т О Н Н 
С В Е Р Х З А Д А Н И Я . 

Обязательства обсуждены и приняты на собраниях 
коллективов бригад доменного цеха. 

Вернулись 
с полей 

Усталые, запыленные, но весе, 
лые агитбригадовцы рапортовали 
о результатах поездки. 

—За семь дней дали десять 
концертов в восьми колхозах и 
совхозах, — весело поблескивая 
глазами, докладывал электрик 
сортопрокатного цеха Кроварь 
Николай , . , 

Еще 9 мая с концертом для 
тружеников полей выехала агит
бригада правобережного Дворца 
культуры металлургов. О том, 
как потрудились носители хоро
шего настроения на полевых ста . 
нах, тепло сообщают отзывы, ко
торыми наградили концертную 
бригаду благодарные зрители. 

От коллектива колхоза «Крас
ный партизан»: « Б О Л Ь Ш О Е 
У Д О В О Л Ь С Т В И Е П О Л У Ч И Л И . 
П Р О С И М , П Р И Е З Ж А Й Т Е К 
Н А М Е Щ Е С П Е С Н Я М И , Т А Н 
Ц А М И Х О Р О Ш О Р А Б О Т А Т Ь » . 

Из совхоза «Приуральск». « Н А 
Д О Л Г О В Ы В С Е Л И Л И В Н А С 
Х О Р О Ш Е Е Н А С Т Р О Е Н И Е Б Л А 
Г О Д А Р И М О Т В С Е Й Д У Ш И . . , » * 

Улыбается мартеновец Влади
мир Пивоваров, инженер «Анато
лий Кузнецов, контролер Марина 
Рахимова. Они сделали хорошее 
дело и от этого у них тоже на
строение хорошее, 

—Наших подшефных мы не ос
тавим, — закончил Кроварь. — 
Начнем готовить новую концерт, 
ную программу. 

К. П У Н Ь К А Е В . 
о 

Механизированным 
способом 

Н А П О Л Я Х П Р И Г О Р О Д Н Ы Х 
С О В Х О З О В Б О Л Ь Ш И Е П Л О -
Щ А Д И З А Н Я Л А С А Х А Р Н А Я 
С В Е К Л А , П Р Е К Р А С Н Ы Й К О Р М 
С К О Т У 

Д Л Я ' С В О Е В Р Е М Е Н Н О Й И 
Б Ы С Т Р О Й Е Е . У Б О Р К И О Б Щ Е . 
П И Т О М К О М Б И Н А Т А П Р И О Б 
Р Е Т Е Н А С В Е К Л О У Б О Р О Ч Н А Я 
М А Ш И Н А . . 

В. П Е Т Р О В . 

В прошлом месяце коллектив 
второго мартеновского цеха не 
справился с заданием. Сталепла
вильщики вникли в причины не-J 
достатков и приложили 
все силы, чтобы навер
стать упущенное. 

Сейчас большинство 
печей идет со значи. 
тельным перевыполнени
ем задания, • 

На счету сталепла
вильщиков первой печи 
1070 тонн стали сверх 
плана, на счету 9-й — 
684 тонны, 10-й— 928 
тонн. • 

С начала месяца кол. 
лективом этого цеха уже 
выплавлено свыше двух 
тысяч тонн стали сверх 
плана, 

Н А С Н И М К Е : за-
правка одной из печей 
мартеновского цеха ЛЬ 2. 

Повышение производительности 
труда — задача самой первостепен
ной важности! 
Щ Улучшая экономические пока
затели, мы умножаем обществен
ное богатство. 
Поддержим новую иници

ативу доменщиков! 
В С О Р Е В Н О В А Н И И В Ч Е С Т Ь Д Н Я М Е Т А Л Л У Р Г А , 

П О П Р И М Е Р У Д О М Е Н Щ И К О В , К О Л Л Е К Т И В К А Ж Д О Г О 
Ц Е Х А , К А Ж Д О Г О У Ч А С Т К А , К А Ж Д О Й Б Р И Г А Д Ы Д О Л 
Ж Е Н Б О Р О Т Ь С Я З А П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н И Е З А Д А Н И Й 

З А О Т Л И Ч Н О Е К А Ч Е С Т В О 
П Р О Д У К Ц И И З А Ч Е Т К О Е В Ы 

Т Ю Л Н Е Н И Е З А К А З О В 
В Б О Р Ь Б Е З А М Е Т А Л Л О Т . 

С Т А Ю Щ И Х Б Ы Т Ь Н Е Д О Л Ж 
Н О ! 

450 Т О Н Н С В Е Р Х П Л А Н А 

У П О Р Н О Т Р У Д Я Т С Я В э т и 
Д Н И Л И С Т О П Р О К А Т Ч И К И 
С Т А Н А «2350» Н А С Ч Е Т У К О Л 
Л Е К Т И В А 450 Т О Н Н С В Е Р Х 
П Л А Н О В О Й П Р О Д У К Ц И И 

В О З Г Л А В Л Я Е Т С О Р Е В Н О В А 
Н И Е Н А С Т А Н Е Т Р Е Т Ь Я 
Б Р И Г А Д А , Р У К О В О Д И М А Я 
М А С Т Е Р О М Р А Л Е К С Е Е В Ы М . 
С Н А Ч А Л А М А Я Н А С Ч Е Т У 
Б Р И Г А Д Ы 220 Т О Н Н С В Е Р Х 
П Л А Н О В О Г О Л И С Т А . 

А. Ш Е Р С Т О Б И Т О В . 

Впереди бригада Николая Грозы 
В коллективе участка зачистки 

металла адъюстажа обжимного 
цеха проходит соревнование за 
досрочное выполнение плана пер
вого полугодия пятого года семи
летки. В апреле в этом соревно
вании победила третья бригада, 
которую возглавляет опытный 
производственник т, Ерошевич. 
Она выполнила месячное задание 
на 130 процентов. Цеховой коми-

С новой силой 
Славно трудится в дни семи

летки коллектив проволочного 
стана «250» № 2 (начальник ста
на коммунист Александр Алек
сеевич Д а в ы д о в ) В апреле про
катчики этого стана завоевали 
первенство в социалистическом 
соревновании, добившись наи
большей в цехе прозводителыю-
сти труда, наилучших качествен
ных показателей. В прошлом ме-
сяце звание « Л у ч ш а я бригада 
проволочно.шгрштсового цеха бы
ло присуждено четвертой брипа-
де стана «250» № 2, кото
рой руководят опытный мастер 

производства Григорий Николае
вич Гнедов и старый прокатчик 
Михаил Степанович Раевнин. 

Сейчас первенство в сорезно-
вани перешло ко второй бригаде, 
возглавляемой начальником сме
ны коммунистом Геннадием Вик
торовичем Валиноким и старшим 
вальцовщиком Василием Ивано
вичем М а л ы ш е в ы м . Н а лицевом 
счету этой .бригады сейчас не
сколько сотен тонн продукции, 
выданной сверх плана. 

А. К О Р О Л Ь К О В , 
старший электрик 
стана «250» .№ 2 

Фото Е , Карпова, 

тет профсоюза и администрация 
присудили бригаде т. Ерошевича 
переходящий красный вымпел. 

Наждачнице этой бригады Еле. 
не Петровне Дериволковой, до
бившейся наибольшего среди 
других наждачниц в цехе выпол
нения нормы (161 процент), было 
присвоено звание «Лучшая наж-
дачница обжимного цеха». Она 
представлена профкому комбина
та для присвоения ей почетного 
звания «Лучшая наждачница 
комбината». Елена Петровна ра
ботает в нашем цехе уже пятый 
год. Благодаря старанию и ди
сциплинированности, став высоко, 
квалифицированной работницей, 
она не держит свой опыт втуне, а 
охотно передает его молодым то
варкам. Многие из учениц т. Де
риволковой теперь тоже стали 
высококвалифицированными наж. 
дачницами и не уступают в рабо
те своей учительнице и наставни
це. 

В мае соревнование разверну
лось с новой силой. На этот раз 
бригада т, Ерошевича оказалась 
позади бригады коммуниста Ни
колая Грозы. В первой половине 
мая бригада т. Грозы выполнила 
задание на 154 процента, а Еро. 
шевича — на 115 процентов. 

Но бригада Ерошевича решила 
во второй половине нынешнего 
месяца добиться победы и сохра
нить у себя вымпел, завоеванный о 
апреле. Кто будет победителем 
соревнования в мае, покажут 
итоги работы за весь месяц. 

А . П Е Р Е В А Л О В , 
слесарь обжимного цеха 

ДЛЯ НОВОЙ ДОМНЫ 
Рабочие, инженерно-техни

ческие работники, весь кол
лектив первого станочного от
дела основного 'механического 
цеха с большим энтузиазмом 
взялись за выполнение заказов 
для новой домны. Мы воспри
няли эту работу как боевое 
задание Родины, народа, ко
торые ждут с нетерпением то
го дня, когда мощная домна 
Магнитки вступит в строй 
действующих. 

В отделе широко разверну
лось соревнование за досроч
ное выполнение важных и от
ветственных заказов, за вы
сококачественное изготовление 
деталей оборудования домны. 

Особенно хорошо организо
вали ВабоТУ Ш> иягллчитлпшп 

деталей для нового металлур
гического агрегата-гиганта в 
бригаде мастера коммуниста 
Николая Трофимовича Бабури
на. Коллектив этой бригады до
срочно изготовил детали меха
низированного шибера и се
точного фильтра доменной пе
чи. Сейчас он успешно изго
тавливает детали балансира 
большого конуса домны. 

На выполнении важного за-
каэа отличается токарь Евге
ний Нахомов. Он ежедневно 
норму реализует на 130 — 
140 процентов, а продукции! 
выпускает только хорошего и 
отличного качества. 

Усердно работают и моло
дые токари комсомолки Лю-
AAtl ТТ...... .. Ч " " 

ко. Они закадычные под
ружки. Вместе окончили де
сятилетку, в одно время по
ступили в наш цех, в один 
год пошли учиться в инду
стриальный техникум. Сейчас 
обе Любы учатся на четвер
том курсе. На изготовлении 
деталей для новой домны та и 
другая девушки выполняют 
нормы до 120 процентов. 

Наш коллектив полон реши
мости всегда давать «зеленую 
улицу» заказам строящейся 
доменной печи, выполнять их 
досрочно. 

В. ГРЯЗНОВ, 
начальник первого 

станочного отдела 
основного механического 

Господа 
просчитались 

С большой радостью я узнала 
о блестящей победе строителей, 
монтажников и эксплуатационни
ков Челябинского трубопрокатно
го завода, досрочно сдавших в эк
сплуатацию и освоивших новый 
прокатный стан «1020», который 
будет выпускать стальные трубы 
большого диаметра для гаяоприво
дов и нефтепроводов. 

Господа западногерманские ка
питалисты и их хозяева из США 
просчитались. Аннулировав совет
ский заказ на изготовление таких 
труб на предприятиях Федератив
ной Республики Германии, они 
хотели создать' трудности в строи
тельстве гигантского газопровода 
Бухара—Урал и в другом строи
тельстве, ведущемся в нашей 
стране. Но они не добились осу- -
щеетвления своих замыслов. 

Скоро бухарский газ придет в 
Магнитогорск. В связи с этим 
мне хочется внести предложение 
перевести паровозы (их еще на 
комбинате порядочное количест-' 
во), а затем и тепловозы на отоп
ление газом. Это нааиАго удеше
вит перевозки грузов, поможет 
нашим транспортникам поскорее 
добиться успехов в соревновании. 

Н .РОМАНОВА n n » B - u u - „ . 



Повышать уровень экономической работы 
Позавчера состоялось общеком-

бинатекое партийное собрание. 
Еа повестке дня стоял воп
рос: улучшение экономической 
деятельности комбината. С док
ладом выступил директор, комби
ната т. Воронов Ф. Д. 

Сегодня, сказал т. Воронов, 
на обсуждение собрания ком
мунистов вынесен один из важ
нейших вопросов работы. Ре
шения XXII съезда партии и но
ябрьского Пленума ЦК КПСС обя
зывают все партийные организа
ции и хозяйственных руководи
телей к всемерному повышению 
уровня экономической работы, 
улучшению качества продукции, 
росту производительности труда. 

На этих вопросах еще раз за
острил наше внимание Н. С. Хру
щев в выступлении на Все
российском совещании работ
ников промышленности и строи
тельства в апреле текущего года. 
Почему такое внимание экономи
ческой деятельности? Этот тре
бует экономическая политика на
шей страны. Социалистическое 
государство развивается за счет 
внутренних ресурсов, за счет 
внутренних накоплений. Основ
ным источником доходов госу
дарственного бюджета является 
прибыль социалистических пред
приятий. И чем выше будет при
быль наших предприятий, тем 
больше средств у государства для 
осуществления мероприятий, на
правленных «а повышение благо, 
состояния народа. А последнее 
является главным во всей дея
тельности Коммунистической пар
тии. 

Вот почему, говорит т. Воро
нов, улучшение наших экономи
ческих показателей — снижение 
себестоимости, повышение про
изводительности труда, увеличе
ние прибыльности предприятия— 
должно быть сейчас главным в 
работе всех партийных организа
ций. 

Сегодня, продолжал докладчик, 
мы научились управлять произ
водством, мы удовлетворительно 
справляемся с объемными (коли
чественными) показателями. Что 
же касается качественных пока
зателей — чисто экономических, 
где мы имеем дело с рублем, — 
у нас не все в порядке. 

•Докладчик отметил, что пар
тийные организации ряда цехов, 
осуществляя контроль за хозяй
ственной деятельностью, недоста
точно занимаются вопросами эко
номики. Если цех провалится с 
производством, партийные бюро 
бьют, тревогу (правильно дела
ют!), но такая тревога не всегда 
бывает, если не выполняется 
план по производительности тру
да или себестоимости. 

И не случайно, видимо, в пер
вом квартале план по себестои
мости не выполнен в семи цехах, 
план по производительности тру
пе выполнили 6 цехов, среди них 
такие, как ироволочно-штритгео-
вый, листопрокатный цех № 4. 

Несмотря на то, что в целом 
коллектив комбината снижает 
себестоимость единицы продук
ции, повышает производитель
ность труда и сокращает удель. 
ные нормы расхода основных ма
териалов, отдельные цехи не ук
ладываются в заданные плано
вые нормативы. 

За первый квартал доменщики 
снизили расход кокса до 601 юг, 
Против Достигнутого 606 кг в 
прошлом году, однако в январе 
допустили перерасход кокса на 
сумму 37,5 тыс. рублей. Здесь 

С общекомбинатского партийного собрания 

Сто. 2. 17 мая 1963 года 

же в январе допущен перерасход 
железорудного сырья на каждой 
тонне чугуна 10 кг. В мартенов
ском цехе № 3 перерасходовано 
за квартал на 113 тыс. рублей 
технологического топлива, при 
чем по этому цеху расход топли
ва на тонну стали в сравнении с 
прошлым годом повысился. 

Расход металлической шихты, 
подчеркивает докладчик, являет
ся одним из главнейших технико-
экономических показателей ста. 
яеилавильного производства, ха
рактеризующих уровень культуры 
работы мартеновских цехов, и 
следить за этим показателем, ана
лизировать его необходимо еже
дневно начальникам цехов* глав
ному сталеплавильщику и техни. 
ческому отделу комбината. 

Большую роль в улучшении 
экономических показателей рабо
ты комбината должны играть 
технические службы. Работникам 
технических служб надо понять, 
что в решении вопросов экономи
ки их роль не меньшая, а во 
многих случаях большая, чем 
специальных экономических от
делов. 

Докладчик отметил далее, что 
не во всех цехах партийные ор
ганизации занимаются вопросом 
повышения качества продукции, 
не везде партийные бюро надрав, 
ляют работу партийных комиссий 
по качеству. Есть, разумеется, на 
комбинате и положительные при
меры. Взять работу комиссии по 
качеству в мартеновском цехе 
№ 1, возглавляемую ст. разлив
щиком т. Жданчиковым. По ини
циативе этой комиссии был осу
ществлен в цехе ряд мероприя
тий технического и организаци
онного порядка, направленных на 
улучшение качества. Комиссия 
систематически осуществляла 
контроль за технической учебой. 
И результаты говорят сами за 
себя. Брак в первом квартале сни
жен против прошлого года на 
18,3 процента, а в сравнении с 
первым кварталом 19Ь2 года — 
на 23 процента. 

Однако во многих ч*ехах воп
росу улучшения качественных 
показателей не уделяемся долж
ного внимания. Взять к примеру 
мартеновский цех № 3. В первом 
квартале нынешнего года здесь 
произведено брака больше, чем за 
такой же период в прошлом году, 
а аварийный брак возрос в 2,5 
раза. Это свидетельствует о том, 
что партийная комиссия по каче. 
ству (председатель т. Носов) не 
работает, а партийное бюро (,сек
ретарь т. Кузнецов) не опраши
вает с коммуниста т. Носова и с 
начальника цеха т. Оедача. 

А разве ухудшение качествен
ных показателей по станам сор
топрокатного цеха и станам 
«250» Ш 1, «250» № 2, «4500», 
производству металлоизделий не 
является результатом слабой ра
боты хозяйственных руководите
лей и партийных бюро этих це
хов? 

Далее т. Воронов останавли
вается на так называемых отхо
дах производства и побочной про
дукции. В металлургическом ком
бинате, говорит он, не должно 
быть отходов производства — их 
следует утилизировать, т. е. пе
рерабатывать и только неболь
шая часть их, которую нельзя 
использовать у нас, должна быть 
реализована на сторону. 

А что получается в действи
тельности? 

Взять в примеру огнеупоры, 
Мы расходуем их в год сотни 
тысяч тонн. Возврат огнеупоров 
после их использования в произ
водстве — это дополнительное 
сырь«, По самым скромным Под

счетам использование всех видов 
отходов огнеупоров может дать 
комбинату экономию до 3 милли
онов рублей в год. Часть огнеупо
ров мы действительно используем 
на кладку менее ответственных 
узлов наших агрегатов, приго
товление порошков и т. д. Однако 
степень использования составля
ет только 35—40 процентов. Ос
тальное вывозится на сватку, Е 
виде «мусора». Значит в год мы 
теряем .более 1,5 млн. рублей. 

Этим отличаются многие цехи 
и особенно листопрокатный Ms 4, 
листопрокатный цех, цех излож
ниц. В отправке отходов огнеупо
ров на свалки цехам помогают 
железнодорожники. 

Такому расточительству, заяв
ляет докладчик, надо положить 
конец. 

У нас имеются «залежи» ока
лины, длительное время не раз
рабатываемые на южной стороне 

р завода. А ведь в каждой тонне ее 
содержится 750 кг. железа. 

В цехах комбината плохо ис
пользуются вторичные энургоре-
сурсы, имеются большие потери 
газа, пара, воздуха и воды. Не
обходимо установить такой поря
док, говорит директор комбината, 
чтобы отходы производства пол
иостью использовались по назна
чению, надо закрыть им дороги 
на разного рода свалки. 

На уровень затрат производст
ва имеет прямое влияние кон
троль за правильностью примене
ния цен со стороны таких отде
лов заводоуправления как Снаб
жения, сырья и топлива. К со
жалению, эти отделы (возглавля
ют их т. Фролов и т. Веремей) 
недостаточно контролируют при
менение цен. За последние 3— 
4 года качество железо-стального 
лома, получаемого комбинатом, 
значительно ухудшилось, а сред
няя цена его осталась прежней 
— 15 руб. 40 коп. за тонну. 

Докладчик приводит ряд при
меров, подтверждающих отсут
ствие контроля со стороны отде
ла снабжения за правильностью 
цен. Об отсутствии хозяйского 
подхода к делу со стороны 
отдела снабжения говорит такой, 
например, факт: чтобы завезти на 
комбинат штыковые лопаты от
дел снабжения использовал само
лет, хотя известно, что тарифы 
авиатранспорта в пять раз выше 
железнодорожных. Кстати, заме
чает докладчик, на день получе
ния этих лопат на складе их име. 
лось в достаточном количестве. 

В решении вопросов матери
ально-технического снабжения 
при наших больших тешах рос
та имеются трудности. Цен
тральный Комитет партии й пра
вительство решают эти вопросы. 
Но нам, на местах, надо глубже 
вникать в экономику материаль
ного снабжения, хорошо знать 
потребность каждого цеха, орга
низовывать работу так, чтобы ма
териалы и сырье доставлялись 
на производство в еров, были ка
чественными, а затраты — ми
нимальными, 

Говоря о коммерческой дея
тельности, докладчик указал на 
ряд серьезных недостатков и в 
этой области. В результате отсут
ствия должного учета и контроля 
за отгружаемой продукцией в 
прошлом году комбинату были' 
предъявлены претензии на Недо
стачу металла. Но если существу
ющий порядок допускает недо
груз, то и перегруза бывает не
мало. Вот примеры. В феврале 
листопрокатчщи отгрузили ли
стовой металл, указав в докумен
те «62 тонны». Случайная -кон
трольная проверка на щяща 

показала, что в этом вагоне 
70,5 тонны. 

В апреле листопрокатный цех 
М 2 только в одном вагоне от
правил на 9 тонн больше метал
ла, чем указывалось в докумен
тах. 

В докладе, а затем и в вы
ступлениях коммунистов обраще
но внимание на сокращение за
трат на ремонты с одновременным 
улучшением качества работ. Со
брание особо обратило внимание 
на использование оборудования. 

Многие коммунисты, участво
вавшие в обсуждении доклада, 
указали на недочеты в работе 
цехов, отделов, предлагали меры 
для улучшения работы комбина
та. Начальник горного Л управле
ния т. Котов указал на ряд фак
торов, которые влекут удорожа
ние себестоимости руды и услож
няют условия работы. Это увели
чение крепости породы, снизив
шей производительность буриль
ных станков с 18 до 13,5 метра 
в смену, увеличение длины от
катки, трудности, связанные с уг
лублением горных работ. 

Выступающий указывал яа низ
кое качество деталей экскавато. 
ров, которые выходят из строя 
досрочно, на то, что в мастер
ских горного управления нет 
возможности подвергать детали 
термической обработке, вслед
ствие чего нельзя повышать их 
стойкость. 

— Мы регулярно подводим ито
ги работы, выявляем недочеты 
принимаем меры к устранению 
неполадкой.—Так начал свое вы
ступление председатель цехкома 
коксохимического производства 
т. Сабадаш. Но, как сказал он, 
многое своими силами воксовики 
решить не могут. Самым отстаю
щим участком является углепод-
готовительная фабрика. Там тре
буется реконструкция, чтобы 
обеспечить равномерность каче
ства концентрата. Есть решения, 
есть и чертежи. Однако работы 
не видно, заместитель главного 
инженера т. Чилачава обещал 
заняться этим вопросом, но не 
выполняет обещаний. 

О неотложных нуждах листо-
прокатчиков первого цеха гово
рил мастер т. Кухта. Мартеновцы 
дают сталь с дефектами, слябы 
тоже поступают не соответствую
щие техническим условиям. Вы 
ступающий потребовал подавать 
под продукцию чистые вагоны. 
До сих пор же в этих вагонах 
много угля, металлолома, все это 
приходится убирать, прибавляет
ся работы листепрокатчикам, а 
уголь и металлолом идет на 
свалку. 

Начальник технического отдела 
комбината т, Беликов обратил 
внимание коммунистов на то тре
вожное явление, что по ряду по
казателей наш комбинат очутил
ся ниже других заводов. Показа
тели работы доменщиков Черепо
вецкого завода выше, чем у вас, 
по тоннажу плавок мартеновских 
ночей нас обогнали куэнечане. 
Есть лучшие показатели и у про
катчиков других заводов. Он при. 
звал привлекать шире массы тру
дящихся в решению технических 
вопросов. 

На решающее значение уча
стия масс трудящихся в борьбе 
за новое указал в своем выступ
лении и заместитель председате
ля профкома т. Мамаев. Он кри
тиковал бывшего секретаря парт
бюро третьего мартеновского це
ха т. Костенко и председателя 
цехкома т. Махнева, которые не 
работали с активом, йе вникали в 
производство. Перерасход сырья, 
топлива, рост брака, простоев 
вароцоа ад «ада предаете* об

суждения ВоллежтиБа, не было 
нацелено внимание мартеновцев 
на борьбу с потерями. Выступа
ющий также критиковал главного 
механика т. Ревзова, в цехах ко
торого долго задерживается из
готовление механизмов (для цеха 
подготовки составов, сортопро
катного цеха и др.). 

Выступающий подверг критике 
также общественное бюро эконо
мического анализа во главе с 
т. Новиком за его бездеятель
ность. 

Машинист электровоза т. Пуш
карская потребовала от админи
страции быстрее внедрять новое. 
На станции Западная, например, 
обслуживающей три мартенов
ских цеха, затянулась модерни
зация стрелок. Не осуществляет
ся реконструкция и станции 
Входная. О необходимости улуч
шить качество ремонта станов 
говорил старший вальцовщик 
сортопрокатного цеха т. Ильков. 

Вопросам механизации и авто
матизации посвятил свое выступ
ление начальник обжимного цеха 
т. Кудимов. Он потребовал корен
ным образом изменить отношение 
к этому делу. 

В докладе резкой критике были 
подвергнуты железнодорожники и 
это правильно, согласился пред
ставитель ЖДТ т. Ленский. 
Много еще недостатков у нас, до
бавил он, и они, эти недостатки, 
бытуют потому, что мы не всегда 
прислушиваемся к ценным пред
ложениям, не всегда заботимся о 
том, чтобы таким предложениям 
дать ход. 

В своем выступлении началь
ник лаборатории экономического 
анализа т. Каратаев указал на 
роль общественных бюро эконо
мического анализа, которым, к 
сожалению, не уделяется внима
ния со сторопы Отдельных пар
тийных организаций. Организа
ционный период таких бюро в 
цехах недопустимо затянулся. 
Выступающий предложил со
здать общественный совет эконо- %щ 
иического анализа при постоянно 
действующем производственном 
совещании. Он рекомендует чаще 
проводить экономические конфе
ренции. 

На собрании выступили секре
тарь городского комитета партии 
т. Дмитриев, председатель комис
сии партийного контроля по ка
честву т. Уэиенко, коммунисты 
тт. Ибатулин, Сычков, Ковален
ко, секретарь завкома комсомола 
т. Лапин, зам. секретаря парт* 
кома г. Крепкогорокий. 

Удовлетворительная работа 
комбината на протяжении ряда 
лет — неуклонный рост произ
водства — и систематическое 
улучшение экономических пока-, 
зателей не дает коммунистам пра» 
ва успокаиваться. 

Факты, приведенные в докладе 
и выступлениях, говорят о пали* 
чин существенных недостатков в 
работе коллектива комбината и, ^ / 
С другой стороны, ' о наличия 
крупных резервов, использование 
которых значительно улучшит 
техяико-вкономические повазате* 
ли работы комбината. 

Для решения поставленных за
дач собрание считает необходи» 
мым вовлекать возможно боль
ший круг людей в систематиче1 

скую работу по анализу экономя* 
ческих показателей с целью вы1 

явления и использования резер» 
вов, снижения материальных и 
трудовых затрат. 

Коммунисты указали на необ* 
ходимость еще шире использовать 
передовой опыт, привлечь в зой» 
росам экономики внимание всех 
Нвтаддам», 



Готовьтесь принять бухарский газ 

* 

К н и идет газ из далекой 
Бухары. Это ценное топливо 
должно оказать большую по
мощь к&чбинату. Планом стро
ительства на 1963 год преду-
смаяриваетея подать бухар
ский газ к доменным печам, к 
центральной электростанции, 
к первой и второй паровозду-
ходувным электростанциям, к 
мартеновским печам. 

Во вторую очередь, в буду
щем году, газ будет подведен 
к теплоэлектроцентрали и 
ряду прокатных цехов. 

Что достигается переводом 
агрегатов на природный газ? 
В доменном производстве — 
это экономия кокса, на элек

тростанциях — это снижение 
расхода угля. Короче говоря,— 
экономия внергетотеских ре
сурсов. Вместе с тем исполь
зование газа в качестве топ
лива Приведет к очистке воз
душного бассейна нашего го
рода. Это тоже очень важно. 

Бухарский газ намечено по
дать на комбинат в Ш кварта
ле. Укладку газопровода к на
шему заводу ведут рабочие 
«Нефтепроводмонтажа» Глав-
газа СССР. На самом комбина
те монтажом будут заниматься 
трест «Магнит-острой» и «го 
субподрядная организация 
«Во^стокметаллург м о н т а ж » . 
Встреча строителей всех орга

низаций должна состояться у 
газораспределительной стан
ции № 3. Задача состоит в 
том, чтобы работы велись нор
мально, чтобы наши строители 
и монтажники не отставали да 
коллектива «Нефтепроводмон-
тажа». 

Что требуется от управле
ния капитального строитель
ства комбината? Прежде всего 
своевременная выдача техни
ческой документации. Далее— 
обеспечение оборудованием: 
Необходимо в самое ближай
шее время ликвидировать три 
барака, находящихся на пути 
следования трассы газопрово
да:. Решение этого вопроса це

ликом и полностью зависит от 
начальника управления ком
мунального хозяйства т. Цы-
кунова. 

Мы со своей стороны долж
ны сказать, что все необходи
мые проекты уже сделаны и 
выданы монтажным организа
циям. Сметы есть. Разбивка 
выполнена. Монтажники мо
гут приступать к работам. 
Однако следует отметить, что 
от строителей мы еще не по
лучили твердый график работ. 
Его обещают представить «в 
ближайшее время». 

Тресту «Магаитострой» 
предстоит выполнить большой 
объем работ по разводке газо
проводов по территории комби
ната. Только еще начаты ра
боты по рытью котлованов под 

фундаменты колонн газопро
вода между таровоздуходувны-
ми электростанциями. Есть 
опасность, что трест может 
сорвать своевременное выпол
нение этого задания. Дело в 
том, что строители не имеют 
нужных труб, которые должен 
выпускать совнархоз. 

За оборудование и армату
ру, которые должен поставить 
комбинат, у нас опасений нет. 
Все оборудование заказано и 
уже начинает поступать. Та
ким образом, успех дела в на
стоящее время полностью за
висит от того, как оперативно 
сумеют строительные и мон
тажные организации форсиро
вать производство своих работ. 

Л. ГАНИЧ, 
главный инженер УКСа. 

к торжеству коммунистического труда 
13 мая в красном уголке до

менного цеха "состоялась итого
вая теоретическая конференция 
на тему «Закономерности разви
тия коммунистического отноше
ния к труду». Многие доменщики 
приняли активное участие в об
суждении этого, важного, инте
ресного вопроса. Заместитель на
чальника цеха т. Крюков, высту
пив с докладом . по этой теме, 
подчеркнул, что труд превраща
ется в настоящее время в жиз
ненную потребность всех совет
ских людей. Интересные примеры 
привел докладчик из жизни сво
его цеха, который носит гордое 
звание коллектива коммунистиче
ского труда. Как 'известно, домен
щики уже значительно перевы
полнили свои годовые обязатель
ства, выдав сверх плана тысячи 
тонн чугуна. 

Большую роль в развитии ком
мунистического отношения к. тру
ду играет воспитание трудящих
ся в духе любви к своему произ
водству, к гордой профессии до
менщика. Докладчик привел ин
тересные факты, рассказал в ча
стности о горновом т. Карпета, 
который настолько вырос в 
коллективе коммунистического 
труда, что был принят в ряды 
Коммунистической партии, избран 
депутатом областного Совета. Мас
тер Баранов в свое время также 
причинил немало хлопот, потом 
он проявил себя хорошим рабо
чим, закончил техникум без от
рыва от производства и сейчас 
заслуженно пользуется доброй 
славой. Так в борьбе за коммуни
стический труд растут в коллек
тиве люди. 

Тов. Крюков отмечает и недо
статки, которые до сих пор не 
изжиты у доменщиков. Бывают 
случаи, когда рабочие цеха по
падают в вытрезвитель, двое осу
ждены за мелкое хулиганство, 
старший горновой Абрамов изби
вает жену. Все это позорит кол
лектив цеха. 

Присвоение высокого звания, 
сказал в заключение т. Крюков, 
обязывает нас никогда не оста
навливаться на достигнутом, по
вышать производительность тру
да, совершенствовать технологию, 
распространять наш опыт !работы 
и перенимать все лучшее, что 
имеется у других. 

Об основных закономерностях 
Перерастания социализма в Ком
мунизм рассказал мастер т. Каба-
нов, К сожалению, это было одно 
из наиболее скучных выступле
ний на теоретической конферен
ции. Докладчик, не приведя ни 
одного примера из жизни цеха, 
ограничился приведением обще
известных положений. 

Совсем иначе прозвучало вы
ступление бригадира слесарей 
Т. Кооухина. Он говорил о непре
рывном техническом прогрессе, 
как Материальной основе перера
стания социалистического труда 
в труд кшунишчмздй , W 

К ИТОГАМ'УЧЕБЫ В СЕТИ ПОЛИТИЧЕСКОГО'ПРОСВЕЩЕНИЯ 

На снимке: теоретическая конференция в доменном цехе. Выступает т . Косухин. 

общих фраз т. Косухин сразу же 
начал рассказ со своего цеха. 

Мы видим, как заметно совер
шенствуется производство у до
менщиков, внедряется новая 
техника, вводится механизация и 
автоматизация трудоемких про
цессов. Сейчас, например, маши
нист вагон-весов выполняет сов
сем не ту работу, что двадцать 
лет назад. Если раньше он ду
мал, придя на смену, с какого 
бункера и сколько следует ва-
брать материала, то сейчас об 
этом за. него «думает» автомати
ка. Машинист вагон-весов только 
контролирует. 

И- все же, несмотря на боль
шие изменения в цехе, горновые 
работы до сих пор остаются 
очень трудоемкими, тяжелыми. 
Представители различных инсти
тутов, бывшие в нашем цехе, 
так ничего существенного и не 
предложили для резкого облегче
ния труда горновых. Вот над 
чем нужно постоянно думать на
шим рационализаторам! 

Горновой т. Валивахин говорил 
о соотношении материальных й 
моральных стимулов к труду, 

Стимулы к .труду меняются с 
развитием общества. Если в ка-
шиталистйческих странах основ
ным и решающим стимулом яв
ляется материальный, то в на
шем обществе вое большее и боль
шее значение приобретает мораль
ный стимул, 

Работает в нашем цехе обер-ма
стер Алексей Леонтьевич Шата
лин. Этого человека трудно себе 
представить без производства, 
Много времени отдает ой труду. 
При этом его меньше всего бес
покоит материальный фактор. 
Просто старый мастер считает 
своим долгом увсе свои сиЛы от
давать Производству. Или горно
вой Александр Анисдаов. Он мог 
бы уже давно пойти на пенсию. 
Но этот Человек не мыслит свою 
жизнь без труда и успешно тру
дится в нашем цехе. А разве о 

иатериаярой w w w думают 

рабочие тех бригад, которые при
ходят на помощь в другим кол
лективам? Конечно, нет. Здесь 
главную роль играет высокая 
сознательность трудящихся. 

Инженер-конструктор т. Горбу
нов рассказал о непрерывном по
вышении производительности 
груда, как о главном в движении 
за коммунистический труд. До
менный цех комбината занимает 
первое место в мире, по уровню 
роста производительности труда, 
с гордостью подчеркнул доклад
чик. 

Говоря о росте творческой ак
тивности трудящихся, как прояв
ления коммунистического отно
шения к труду, инженер-конст
руктор т. Богданов привел приме-
ры роста активности рационали
заторов и изобретателей в домен
ном цехе. В прошлом году за 
счет внедрения рационализатор
ских предложений доменщики по
лучили экономию в размере 232 
тысяч рублей. Много ценныл 
предложений вносят рабочие це
ха, участвуя в массовых рейдах. 
Так, например, в последнем рей
де 12 предложений внес т. Ла
тыше. Семь предложений на сче
ту т. Федулоаа. 37 тысяч рублей 
экономии —•• таков результат 
внедренных предложении массо
вого рейда. Тов. Богданов под
черкнул, что еще больших успе
хов можно было добиться, если 
бы в цехе не распалось бюро эко
номического анализа и общест
венное конструкторское бюро. 

С большим вниманием выслу
шали участники конференции 
горячее выступление мастера 
третьей домевйоЙ йечй ** Шарио*-
ва./«Высокая Сознательная дис
циплина труда — характерная 
черта коммунистического отно
шения к труду» **• такова тема 
его выступления. 

Радостно сознавать, Что и мы 
вносим свой достойный вклад 
в Дело создания материально-тех
нической базы коммунизма. Все 
это происходит благодаря шы-

ности доменщиков. В 1961 году 
наш цех оказался в прорыве. 
Предстояло заменить фурмы на 
всех доменных печах. Бригады 
остались после смены и выпол
нили это важнейшее задание. Это 
сэкономило большое количество 
времени. В результате мы вы
полнили свои обязательства. Для 
нас примеры трудового героизма 
стати буднями. Это говорит о 
том, что интересы производства 
доменщики ставят выше личных 
интересов. 

Но есть в нашем цехе еще лю
ди, которые не дорожат честью 
коллектива. 5 прогулов и 2 слу
чал хулиганства — это позорное 
явление-для цеха коммунистиче
ского труда. Нужно, чтобы весь 
коллектив сказал прогульщикам 
и хулиганам решительное нет. А 
если коллектив окажет свое вес
кое слово, то будет так, как он 
скажет. Пьяниц и прогульщиков 
нужно ставить в нетерпимые ус
ловия. Мы уже сейчае выдаем им 
зарплату в отдельной кассе. 
Пусть все Видят людей, позоря
щих гордое имя доменщика. Мне 
кажется такую кассу нужно соз
дать для всех пьяниц и прогуль
щиков комбината. 

Мы обязательно добьемся того, 
что каждый доменщик будет дис
циплинированным, высококуль
турным человеком, человеком 
уверенно идущим в коммунисти
ческое будущее^ 

«Дорожить честью своего кол
лектива, умножать его славные 
традиции» такова была тема 
выступления старшего газовщика 
т. Гришина, ПройДут годы, сме
нятся На домнах люди1, но на
всегда останутся в коллективе 
хорошие традиции. Кто были пер
вые Доменщики? Это были мало
грамотные крестьянские парни, 
которые сначала строили домен
ные печи, затем работали на них. 
Им было трудно, Иностранные 
специалисты неохотно делились 
своими знаниями. Но эти трудно
сти были преодолены. 

TWWfb У Щ ЩЬ V 

учиться, есть с кого брать при
мер. 

Дружба, товарищество, взаимо
помощь — вот славные традиции 
магнитогорских доменщиков. 
Борьба за каждого человека — 
это тоже стато нашей традицией'.' 
Эти традиции навсегда войдут в 
жизнь коллектива. / 

Нельзя не оказать и о плохом. 
Есть у нас такой рабочий Кретов. 
Он умудрился в один месяц три 
паза нспасть в вытрезвитель. 
Этот человек позорит наш кол
лектив. Конечно, нам было бы 
проще всего избавиться от него, 
выгнать вон. Но так нельзя по
ступать коллективу коммунисти-' 
ческого труда. Мы должны до
биться, чтобы этот человек ис
правился. И это будет нашей по
бедой. 

Нужно сказать, что не все Хо
рошие традиции привились в на
шем цехе. Мне кажется хорошо 
бы было, когда поступает к нам 
новый человек, подвести его к 
фотографиям первых доменщиков 
и показать тех, кто первыми пу
скали первую домну Магнитки, 
кто выдал первый чугун. Это бы
ло бы хорошим вступлением для 
каждого новичка. 

Председатель цехкома т, Ната-
ав рассказал об активном участии 
доменщиков в управлении произ
водством, их широком участии в 
общественной жизни. 

«Переход от социалистического 
принципа распределения по тру
ду в коммунистическому принци
пу распределения по потребно
стям» —- эту тему осветил в 
своем выступлении инженер по 
нормированию т. Платонов, 

О преодолении существующих 
различий между умственным и 
физическим трудом интересно 
рассказал старший газовщик до* 
лепного Цеха Т. ПовоЛОЦниЙ, 

В рекомендации, которую При' 
вяла теоретическая конференция 
слушателей кружков и школ tto* 
литсети доменного цеха, участни
ки конференции призывают всех 
трудящихся цеха развивать вом> 
мунистическое отношение к тру
ду с тем, чтобы производствен
ные задания и обязательства ны
нешнего года Выполнить с честью, 
Участники конференции призыва
ют трудящихся Цеха повседневна 
крепить дружбу й взаимопомощь, 
воепитьтать сознательную ДИСЦИ
ПЛИНУ каждого члена коллевтйва, 
Тем самым цех коммуйистачесДО* 
го Труда доменщиков Магнитки 
внесет Достойный вклад в дело 
построения жоммувисгаческого 
общества. 

(ft* 3, 1? мая \Ш ГШ 



ЗВУЧАТ ПЛЕНИТЕЛЬНЫЕ ВАЛЬСЫ 
В городском драматическом те

атре,-во Дворце культуры имени 
Ленинского комсомола и Дворце 
культуры металлургов состоялись 
весенние вечера вальса. Их орга
низовали магнитогорская хоровая 
капелла и музыкальное училище 
имени М. И. Глинки; 

В эти вечера звучали пленитель
ные вальсы Чайковского и Шопе
на, Грига и Делиба, советских 
композиторов Шостаковича, Ха
чатуряна, Дунаевского, Их испол
няли симфонический оркестр, со
листы-певцы, студенты музучили-
ща — пианисты, баянисты. 

Самодеятельная танцевальная 
студия Дворца культуры метал
лургов (руководитель А. Самусе. 
ва) показала несколько класси
ческих вальсов композиторов Гри
га, Чайковского, Делиба в хоре

ографии. Магнитогорская хоровая 
капелла спела популярные ста
ринные русские вальсы «Амур
ские волны» и «Березка», 

На «Вечере вальсов» были про
ведены конкурсы на лучшее Ис

полнение бального и обычного 
вальсов, а также музыкальные 
викторины. 

«Вечера вальса» привлекли мно
го любителей музыки, 

Л БИ Н Е М А Н . 

ХОРОШИЕ ИТОГИ 
13 мая в проволочно-штрипсо-

вом цехе состоялось последнее в 
этом учебном году занятие фа
культета здоровья. На заключи
тельное занятие пришли -' декан 
факультета, заслуженный врач 
Р С Ф С Р Ю , А. Писаренко, глав, 
ный врач больницы медсанчасти 
комбината Е, А. Буга, заведу
ющий нервным отделением, за. 
служенный врач Р С Ф С Р К. А . 
Рейсман, заведующая глазным 

отделением М. В. Бачурина, за
ведующая ушным отделением 
Е. С , Антонова. Собралось более 
70 слушателей факультета. Заня. 
тие было проведено в форме во
просов и ответов. Врачи-специа
листы отвечали на вопросы слу
шателей. Вопросов было задано 
много, никто не скучал, все ак
тивно принимали участие в бесе
де. 

И. Н И К О Л А Е В А . 

Е Щ Е НЕ О Ч Е Н Ь Б А Л У Е Т С О Л Н Ц Е , А П О Н О Ч А М 
Д А Ж Е У Д А Р Я Е Т Л Е Г К И Й М О Р О З Е Ц , Н О Г А З В Е У С И 
Д Е Т Ь НА М Е С Т Е Н Е П О С Е Д А М - Т У Р И С Т А М . 

, Фото-этюд В Н Е Б Е С Н О Г О . 

НЕ ПЕЙТЕ 
СПИРТНЫХ НАПИТКОВ! 

ПЬЮЩИМ — ЯД, 
ОКРУЖАЮЩИМ — ПЫТКА. 

пьянство ВОН ИЗ ЖИЗНИ! 
ПРАВДА ОБ АЛКОГОЛЕ 

.Пьянство — позорный пере
житок тяжелого прошлого, он 
свойственен еще " отдельным 
гражданам и в наши дни. В ка
питалистическом обществе пьян
ство порождается антинародным 
социальным строем. В наших, со
ветских условиях, пьянство — 
это' проявление распущенности, 
результат плохого воспитания и 
подражания дурным примерам. 

Некоторые люди с ч и т а ю т 
спиртные напитки лекарством, 
способным излечивать чуть ли не 
все-болезни. А между тем меди
циной доказано, что спиртные 
напитки никакими целебными 
действиями не обладают. , 

Слабовольные люда прибегают 
к призрачной помощи алкоголя 
во*всех случаях невзгод и ли
шений, горя и неудач. Но. ведь 
горе,от водки не станет легче, а 
сила воли, способность к борьбе 
будут утрачены. «Вино гораздо 
более горя приносит, чем радости 
всему человечеству, хотя его 
употребляют для радости. Сколь
ко талантливых и сильных лю
дей погибло и погибает из-за не
го», — говорил великий ученый, 
академик И. II. Павлов. Много'при
меров можно привести в подтвер
ждение этих слов. 

А сколько семей рушится из-за 
пристрастил отца или матери к 
алкоголю. Глава, семьи пропивает 
заработок, создает материальные 

затруднения, подрывает мараль-
ные устои семьи, устраивает де
боши. 

Алкоголь действует на вое 
органы человека, яо особенно 
вредно влияет на нервную сис
тему. При опьянении нарушается 
взаимодействие о р г а н и з м а с 
внешней средой, а также взаимо
действие между всеми органами, 
которое осуществляется в нор
мальном состоянии нервной сис
темой. При введении больших 
доз алкоголя в организм поража
ется деятельность нервных цент
ров, регулирующих работу жиз
ненно важных органов, вслед
ствие чего наступает смерть. По
следствия отравления мозга алко
голем проявляются в ослаблении 
памяти, утрате способности к ло
гическому мышлению, а следова-1 
тельно и к умственному труду. У 
хронических алкоголиков нар\- j 
шается психика, развивается «бе-
лая горячка». У больных возни- j 
кают зрительные и слуховые гал-1 
люцинации. Хроническое упот-1 
ребление алкоголя вызывает за ' 
болевшие периферических нер
вен, характеризующееся невыно
симыми болями по ходу нервных 
стволов. Вследствие хронического 
отравления алкоголем у пьяниц 
развивается неврастения. Одним 
из проявлений заболевания явля
ется половая слабость. 

Очень вредное влияние оказы
вает алкоголь на сердечно-сосу
дистую систему. Под воздействи
ем алкоголя сердце начинает сок
ращаться в ускоренном ритме, но 
это не является показателями 
улучшения ело работы. Усиленная 
нагрузка ведет к увеличению 
объема сердца. Силы сердца пос
тепенно истощаются. Возникают 

явления сердечной недостаточ 
кости: одышка, отеки. Алкоголь 
раздражающее действует аа орга
ны дыхания — появляется забо
левание бронхов и легких. По 
данным тубдиспансеров отмечено, 
что у лиц, употребляющих алко
голь, ̂  туберкулез встречается в 
четыре раза чаще, чем среди не
пьющих. 

У хронических алкоголиков 
поражаются и почки, нарушает
ся их функция — выделение из 
организма вредных веществ. В 
результате этого происходит са
моотравление организма. 

С. ОБУШКО, 
врач медсанчасти комбината. 

Причина травматизма? ДА! 
Сколько зла причиняют пьяные 

окружающим людям, семье и 
производству. Добрая половина 
дорожных аварий, катастроф и 
других несчастных случаев проис
ходит с непременным участием 
пьяных. Во всех скандалах , и 
араках пьяные не считают себя 
повинными, возлагая всю вин) 
на окружающих, и горько раска
иваются, узнав о содеянном, 
когда протрезвятся. 

Вот несколько примеров того, 
что происходит довольно часто с 
пьяными людьми. Машинист 
э л е к т р о в о з а Васильев в 
нетрезвом виде упал1 в подвал и 
получил ушиб головного мозга. 
Лежал около трех месяцев н 
больнице и в настоящее время яв
ляется инвалидом. Шофер А Т К - Ю 
Павлов, будучи пьяным, выпал из 

трамвая и получил перелом осно
вания черепа. До сих пор нахо
дится в травматологическом от
делении больницы, Дверевой кок
сохимического производства X . 
Сайманов ранней весной пьяным 
уснул на улице и получил обмо
рожение пальцев.рук и ног. Тоже 
лечится до сего дня в больнице. 

Подобных примеров можно 
привести очень много. Не случай
но сейчас во весь рост встал во
прос о повседневной, непримири
мой борьбе с алкоголизмом, с 
пьяницами, калечащими себя и 
других, с нарушениями общест
венного порядка, связанными с 
пьянками. Пьяницы мешают нам 
жить и строить наше светлое бу
дущее — коммунизм 

Г. С К О М О Р О Х О В . 
в[)ач медсанчасти комбината 

О Н И Г У Б Я Т З Д О Р О В Ь Е Д Е Т Е Й 
В Советском Союзе созданы все 

условия для того, чтобы аыра. 
стить эдоровую, крепкую смену. 

Однако, в нашем быту истреча. 
ются еще вредные пережитки 
прошлого, мешающие правильно, 
му воспитанию молодого поколе
ния. Отвратительным пережит, 
ком прошлого является злоупот. 
ребление алкоголем. Алкоголизм 
родителей и окружающих пагуб
но влияет на ребенка. 

Прежде всего, пьянство созда
ет очень тяжелую обстановку в 
семье. Значительная часть зара
ботка уходит на покупку водки. 
Семья терпит лишения, дети не 
получают самого необходимого. 
Будучи свидетелями скандалов и 
драк, дети волнуются, испытыва
ют страх. Особенно отражакмея 
такие волнения на здоровье де
тей младшего возраста. 

Ниночка Б., 1,5 лет, неодно
кратно испытывала сирах при вн. 

Чувство жалости и омерзения вызывает эта картина. 

де пьяного отца. Однажды в ком
нате, где она спала. собралась 
компания пьяниц. Они пели, кри
чали, стучали бутылками, разби
ли посуду. Девочка проснулась в 
разгаре этого шума и долго пла
кала. Утром она проснулась не
обычно вялой, весь день была по
давленной, отказывалась от еды. 
Каждую ночь стала просыпаться, 
в страхе кричать. В последующие 
дни заметно похудела, стала гас. 
сивной, грустной, плохо ела. Вра
чи были вынуждены пометить 
ребенка в лечебное учреждение. 
Первое время она оставалась уг
нетенной, у нее был плохой аппе
тит и беспокойный сон. Лечение 
помогло — девочка поправилась. 

Мать семилетнего Бори К. об
ратилась к врачу по поводу того 
что ребенок страдает ночными 
страхами. Он вскакивает ночью с 
постели, глаза его широко от
крыты, на лице выражение стра
ха. Не узнает мать, кричит. При 
опросе матери выяснилось, что 

О 

Величайшее ело 
АЛКОГОЛЬ не только разрушает 

здоровье людей, которые им зло
употребляют, но и наносит вред 
всему обществу. Он — враг се
мьи. Он прокладывает путь к 
разврату. У пьяниц дети рождают, 
ся хилыми. Они легко подверга
ются различным заболеваниям. 

Многочисленные наблюдения и 
специальные опыты доказывают, 
что употребление спиртных на
питков ведет к значительному 
снижению трудоспособности. Из 
материалов, изученных Верхов
ным судом С С С Р , видно, что бо
лее 90 процентов дел о хулиган
стве касается лиц, совершивших 
преступление в нетрезвом виде. 

Алкоголь часто является силь
ным средством в руках врагов. 
Спаивание падких до выпивки — 
это излюбленный прием агентов 
вражеских разведок 

С М И Х А Й Л О В А 

ребенок стал нервным и плакси
вым с тех пор, как отец стал 
злоупотреблять алкоголем. В со
стоянии опьянения отец издезает-
ся над женой, бьет детей. Посто
янные скандалы и ссоры в семье 
не проходят незаметными для де
тей. Бывает, что мать, с помощью 
ребенка, пытается увести пьяного 
мужа домой. 

А бывает, что пьяного отца 
зидят под забором Ребенок пе
реживает позор отца очень остро. 
Эн начинает стыдиться отца и, 
боясь, что окружающие будут 
его спрашивать об этом, стано
вится замкнутым, молчаливым. 
Начинают развиваться новые, 
прежде ему несвойственные чер-, 
ты характера: он отдаляется от 
товарищей, от коллектива, стано
вится чрезмерно чувствител .ним 
и уязвимым. 

Пример отца-алкоголика для 
подростка может оказаться 
очень опасным. Преступление со
вершают родители, посылающие 
подростка за водкой. В праздни
ки некоторые родители дают де
тям выпить вина. Тем самым лш 
способствуют образованию у де
тей привычки к алкоголю. Между 
тем, даже в самых малых до)ах, 
алкоголь оказывает очень вред
ное влияние на неокрепший ор
ганизм ребенка. 

И. П О П О В А , фельдшер 
медсанчасти комбината. 

И. о. редактора К. М. КИЯНЕНКО. 

Коллектив фасонно-чугуно
литейного цеха глубоко скор
бит по поводу преждевремен
ной смерти бригадира обруб
ного отделения, члена К П С С 
Ф Е Д И Н А М И Х А И Л А П А В 
Л О В И Ч А и выражает соболез. 
нование семье покойного 
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Вот результат! 
Раздается телефонный звонок. 

Машина скорой' помощи немед
ленно выезжает на место вызова. 
Больным оказался молодой рабо
чий, аглофайрики ЛВ 4 П. 

Медицинским работником за
фиксирован тяжелый приступ 
эпилепсии — болезни, сопровож
дающейся потерей сознания и 
приладь-;:. : л . 

Откуда у 22-летнего человека 
такое страшное заболевание? При 
опросе выясняется, что однажды 
II. изрядно В Ы П И Л . В СОСТОЯНИИ 
алкогольного опьянения упал, 
получил тяжелую травму головы. 
На этой почве развилось тяжелое 
нервное заболевание. В тяжелом 
состоянии П. был доставлен в 
больницу.' 

Вот к чему привело пьянство: 
М. ОБОРИНА, фельдшер 

скорей помощи медсанчасти 
комбината. 

Стр. 4, 17 мая 1963 года. 


